

# **BADAN USAHA DALAM PEREKONOMIAN**



## 1.1 KONSEP BADAN USAHA DAN PERUSAHAAN

Pernahkah kamu mendengar istilah perusahaan dan badan usaha? Kedua istilah tersebut seolah memiliki arti yang sama tetapi tahukah kamu ternyata kedua istilah tersebut memiliki arti yang berbeda.

Perhatikan gambar berikut!



Pabrik Pertamina



Akta Pendirian Usaha

Berdasarkan kedua gambar di atas, apakah pabrik pertamina itu perusahaan atau badan usaha? .....

Apakah akta pendirian usaha PT Pertamina itu perusahaan atau badan usaha? .....

Bacalah penjelasan di bawah ini untuk mengetahui pilihan jawaban kamu benar atau salah!



## Konsep Badan Usaha

Istilah badan usaha sering kita dengar dalam kehidupan sehari-hari tetapi tahukah kamu apa itu badan usaha? Badan usaha adalah kesatuan hukum yang bertujuan untuk mencari laba atau keuntungan (Fitriani & Nurjanah, 2022). Dalam mendirikan usaha diperlukan faktor-faktor produksi seperti modal, tenaga kerja, sumber daya alam, dan sebagainya. Berikut adalah perbedaan badan usaha dengan perusahaan:

### Badan Usaha

Kesatuan hukum yang bertujuan mencari laba atau keuntungan

Berupa lembaga (abstrak) seperti PT, CV, firma dan koperasi



**Akta pendirian usaha**

Bersifat resmi dan formal serta harus memenuhi syarat tertentu

Kesatuan organisasi (badan) untuk mengurus perusahaan

### Perusahaan

Kesatuan teknis bertujuan untuk menghasilkan barang dan jasa

Berupa tempat produksi (konkret) seperti kantor, pabrik, bengkel



**Pabrik**

Tidak selalu bersifat resmi dan formal

Alat badan usaha untuk mencapai tujuan

Setelah kamu mengetahui perbedaan badan usaha dan perusahaan. Mari kita pahami usaha atau sektor apa yang digeluti oleh suatu badan usaha.

## 1.2 JENIS-JENIS BADAN USAHA

Ada bermacam-macam jenis badan usaha yakni berdasarkan lapangan usaha seperti ekstraktif, agraris, industri, niaga/ perdagangan dan jasa. Adapula berdasarkan kepemilikan seperti BUMN, BUMD, BUMS, dan koperasi.



### Ayo Membaca



Perhatikan gambar di bawah ini! Kegiatan apa yang dilakukan dalam gambar tersebut? Pernahkah kamu melihat kegiatan tersebut di lingkungan sekitarmu? Agar kamu semakin paham mari baca penjelasan berikut!



Pada gambar di atas menunjukkan aktivitas pengambilan pasir di sungai. Aktivitas tersebut tergolong jenis badan usaha berdasarkan lapangan usaha yakni usaha ekstraktif dimana mengambil sumber daya alam secara langsung tanpa diolah terlebih dahulu.



Pada gambar menunjukkan ibu-ibu sedang menanam benih padi di sawah. Aktivitas tersebut tergolong jenis badan usaha berdasarkan lapangan usahanya yakni usaha agraris dimana kegiatannya mengolah alam seperti pertanian, perikanan, dan perkebunan.



Sebuah benang diolah menjadi sebuah kain yang berarti proses tersebut mengolah barang mentah menjadi barang setengah jadi. Aktivitas usaha tersebut tergolong jenis badan usaha berdasarkan lapangan usahanya yakni usaha industri/ manufaktur.



Pernahkah kamu melihat toko grosir di sekitar rumahmu? Ternyata toko grosir itu aktivitas usahanya membeli barang untuk dijual kembali tanpa mengubah bentuk barangnya. Aktivitas usaha tersebut tergolong jenis badan usaha berdasarkan lapangan usahanya yakni usaha niaga/perdagangan



Pada gambar terlihat seseorang lagi memangkas rambut. Aktivitas tersebut bergerak dalam pelayanan jasa kepada konsumen yang tergolong jenis badan usaha berdasarkan lapangan usahanya yakni usaha jasa.



## Ayo Berpikir

Kamu telah mengetahui bagaimana jenis-jenis badan usaha berdasarkan lapangan usaha. Sekarang isilah kuis berikut untuk memperkuat pemahamanmu!

### Perhatikan ilustrasi berikut ini!

Pak Ilham berprofesi sebagai nelayan. Setiap hari jika cuaca cerah ia menangkap ikan di laut. Ikan yang biasanya ia tangkap adalah ikan tuna. Untuk membantu perekonomian keluarga, Ibu Ilham menanam cabe rawit di sekitar rumahnya. Meskipun hasilnya tidak banyak, tapi ia dapat membantu Pak Ilham dalam membayar uang sekolah anaknya. Ikan yang ditangkap oleh Pak Ilham kemudian dijual di pelelangan ikan. Salah satu pembeli di pelelangan ikan adalah Pak Dani yang memiliki usaha makanan kucing. Ikan tuna yang dibeli lalu diolah menjadi makanan basah dan makanan kering kucing kemudian ia jual ke toko *petshop* Ibu Silvi. Sebagai pemilik usaha *petshop* Ibu Silvi tidak perlu repot-repot membuat sendiri makanan kucing yang ia jual. Ia mendapatkan semua jenis makanan kucing dari pemasok, salah satunya dari Pak Dani tadi. Dengan semakin majunya teknologi, Bu Silvi mendaftarkan toko *petshop* nya di aplikasi *shopee* sehingga dengan mudah mendistribusikan makanan kucingnya melalui ojek *online*. Pak Putra sebagai *driver shopee* bertugas mendistribusikan makanan kucing Bu Silvi kepada konsumennya.

Berdasarkan ilustrasi di atas, pilihlah mana jawaban yang benar!

1. Siapakah yang melakukan kegiatan industri?

2. Siapakah yang melakukan kegiatan ekstraktif?

3. Siapakah yang melakukan kegiatan jasa?

4. Siapakah yang melakukan kegiatan perdagangan?

5. Siapakah yang melakukan kegiatan agraris?



Setelah mempelajari jenis badan usaha berdasarkan lapangan usaha, selanjutnya kita akan membahas jenis badan usaha berdasarkan status kepemilikannya (BUMN, BUMD, BUMS, Koperasi). Sebelum masuk ke pembahasan, silahkan kerjakan lembar aktivitas berikut ini terlebih dahulu!



# LKPD 1



Nama :

## Petunjuk:

1. Lembar aktivitas ini dikerjakan secara mandiri!
2. Identifikasilah badan usaha apa yang ada di sekitar tempat tinggalmu!
3. Tuliskan pada tabel di bawah ini!

No	Nama Usaha	Jenis Usaha	Barang/jasa yang dijual	Status Kepemilikan (Perseorangan, daerah atau negara)
1				
2				
3				
4				
5				